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附錄(十)「布袋港風華再現水環境改善計畫」-設計階段說明會 

 



 附-59 

 

會議記錄： 

蔡議員瑋傑 

1. 鹽管溝未來有改道構想，請設計單位考量可能的水量變化及水生植物的選用。 

2. 贊同布袋南堤景觀牆設計，建議考慮將高度增加到 1.5～2米之間，一次到位增加

安全性。 

3. 台 61線通車爭取到布袋鹽山旁公車休息站規劃，建議可納入一併考量，增加效益。 

布袋國小劉校長威志 

目前鄉土教育、環境教育是翁縣長主推的政策，布袋國小與洲南鹽場合作，規劃有

一系列的環境教育課程，學校對這個計畫樂觀其成，也期望未來能納入環境教育的

教材中。 

過溝國小陳校長淑惠 

過溝國小對環境教育相當重視，希望透過教育增加孩子對家鄉的認同與情感，可以

對外介紹家鄉的風土民情、養殖產業、廟宇文化、觀光景點等。布袋的環境潛力很

大，期望未來大家對布袋的認識，不只是去澎湖的轉乘點，而是透過水環境加深推

廣，成為更具有吸引力的地區。 

博真心農產品張宗博先生、曹美心小姐 

1. 在布袋從事食農有機耕作已有一段時間，曾經舉辦約 25～30人規模的有機蘿蔔、毛

豆採收活動，並與國小環境教育、樂齡食農合作推廣。 

2. 樂見水環境計畫改善布袋環境，布袋海港大道是居民平常散步的主要路線，也是可

以見到懸日美景的地方，期望透過環境整理，包括除草（減少野狗問題）、照明的改

善，提供民眾一個安全散步的環境。 

3. 布袋夏季氣候炎熱，需要樹木遮蔭，然也須考量海風影響樹木生長（歪一邊）的情

況。 

4. 建議可以增加打卡點、拍照點的標示，讓來訪布袋的民眾可以拍出漂亮的照片分享，

吸引更多遊客。 

嘉義縣政府建設處 

建議可將布新橋的意象納入設計考量，改善整體景觀。 

結論： 

1. 布袋環境優美、資源豐富，透過水環境串連改善步行環境，可吸引在地居民及遊客

休憩、賞景，發揮地區潛力。 

2. 布袋在地國小的環境教育、食農推廣已有發展基礎，可以和水環境相輔相成，擴大

環境效益。 
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附錄(十一)「布袋港風華再現水環境改善計畫」-民眾說明會 

 

 



會議記錄 

(1) 時間:108 年 9 月 25 日 上午 10 時 00 分 

(2) 地點:嘉義區漁會 

(3) 主持人: 嘉義縣政府施詠陽科長           

(4) 出列席人員：(詳附件簽到表) 

民眾意見摘要 

(1) 蔡議員瑋傑 

A. 鹽管溝未來有改道構想，請設計單位考量可能的水量變化及水生植物的選

用。 

B. 贊同布袋南堤景觀牆設計，建議考慮將高度增加到 1.5～2 米之間，一次到

位增加安全性。 

C. 台 61 線通車爭取到布袋鹽山旁公車休息站規劃，建議可納入一併考量，增

加效益。 

(2) 布袋國小劉校長威志 

A. 目前鄉土教育、環境教育是翁縣長主推的政策，布袋國小與洲南鹽場合

作，規劃有一系列的環境教育課程，學校對這個計畫樂觀其成，也期望未

來能納入環境教育的教材中。 

(3) 過溝國小陳校長淑惠 

A. 過溝國小對環境教育相當重視，希望透過教育增加孩子對家鄉的認同與情

感，可以對外介紹家鄉的風土民情、養殖產業、廟宇文化、觀光景點等。

布袋的環境潛力很大，期望未來大家對布袋的認識，不只是去澎湖的轉乘

點，而是透過水環境加深推廣，成為更具有吸引力的地區。 

(4) 博真心農產品張宗博先生、曹美心小姐 

A. 在布袋從事食農有機耕作已有一段時間，曾經舉辦約 25～30人規模的有機

蘿蔔、毛豆採收活動，並與國小環境教育、樂齡食農合作推廣。 

B. 樂見水環境計畫改善布袋環境，布袋海港大道是居民平常散步的主要路

線，也是可以見到懸日美景的地方，期望透過環境整理，包括除草（減少

野狗問題）、照明的改善，提供民眾一個安全散步的環境。 

C. 布袋夏季氣候炎熱，需要樹木遮蔭，然也須考量海風影響樹木生長（歪一

邊）的情況。 

D. 建議可以增加打卡點、拍照點的標示，讓來訪布袋的民眾可以拍出漂亮的

照片分享，吸引更多遊客。 



(5) 嘉義縣政府建設處 

A. 建議可將布新橋的意象納入設計考量，改善整體景觀。 

(6) 結論： 

A. 布袋環境優美、資源豐富，透過水環境串連改善步行環境，可吸引在地居

民及遊客休憩、賞景，發揮地區潛力。 

B. 布袋在地國小的環境教育、食農推廣已有發展基礎，可以和水環境相輔相

成，擴大環境效益。 

 

  
交流互動 開場介紹 

  
民眾提問 交流互動 
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工作坊現況： 

  

  

  


